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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA – 23/01/2025 
 

1. Pauta:  
2. Convite à Secretária Regina para apresentação 
3. Nomeação das comissões permanentes  
4. Nomeação representante para comissão de orgânicos (CODAE) 
5. Revisar regimento interno 
6. Curso de Prospecção e Análise de Dados - dias: 27/01, 29/01, 31/01, 03/02 e 

05/02 das 9h às 12h – CREN/OBSanpa 
7. Maratona de Inovação em SAN - dias 06 e 07/02 das 9h às 12h 

 
Participantes do Poder Público:  

Poder Público 

Alessandra Tonelli Tavora Secretaria Municipal de Cultura 

Luiza Ribeiro de Vasconcelos Santos Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Cidadania 

Bianca Lima  Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Cidadania 

Luiz Gonzaga de Lima Neto Secretaria de Governo Municipal 

Patricia Vieira Secretaria Municipal da Saúde 

Aloisio Areias Bezerra da Silva Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico e Trabalho 

João Fernando Viana Rocha Secretaria Municipal de Subprefeituras 

Maíra Cavalcanti Rocha Secretaria Municipal de Assistência e Desenvolvimento Social 

Aline Badures Secretaria Municipal de Cultura 

Mirian Furtado Quero Secretaria Municipal de Gestão 

Joseiane Alvarez dos Santos Gotardi Secretaria Municipal de Educação 

Natália Ferreira Secretaria Municipal de Educação 

Christiane Guedes dos Santos Secretaria Municipal de Assistência e Desenvolvimento Social 

Renata Belluzzo Borba Secretaria Municipal da Pessoa com Deficiência 

Luiza Aparecida de Araújo Coordenadoria de Segurança Alimentar e Nutricional 

 
 

Participantes da Sociedade Civil:  

Sociedade Civil 

Márcia Alessandra dos Santos Franco - Somar Associação de Desenvolvimento Social 

Maria Aparecida Souza Costa Silva - Instituto Beneficente Mãe Zumira 

Aparecida Santos - Sindicato do Comércio Varejista dos Feirantes de São Paulo 

Denise Meira Gonçalves Vilas Boas - SESC-SP 

Isabela Ferraz Davies - Missão Paz 

Daniele Custódio Gonçalves das Neves - Instituto Kairós Ética e Atuação Responsável 

Laura Perez Zapata Moreno - Grupo de Pesquisa em Promoção da Saúde e Segurança Alimentar e Nutricional da 
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Convidados (as): Regina Célia da Silveira Santana, Diego de Miranda Estevam dos 
Reis, Ana Letícia Vieira Mariano, Vanuzia Teixeira, Neife Alves Monteiro, Selma de 
Freitas Silva. 

 
 

RESUMO 
Às 9h:36min do dia 23 do mês de janeiro do ano de 2025, no endereço Rua 
Líbero Badaró, 119, auditório, com quórum de 43 pessoas, alcançando o 
quórum mínimo. Reuniram-se os Srs.(as) conselheiros (as) a fim de discutirem a 
pauta do dia. O Sr. Luis Felipe Casado Alcaniz, secretário executivo do Conselho, 
iniciou a reunião e passou a palavra para a presidenta do conselho Márcia, que 
compunha a mesa diretora ao lado da convidada Vanuzia Teixeira que a auxiliou 
na reunião e com a representante da comissão executiva, Neusa de Fátima. Foi 
solicitado que todos registrem a presença no link enviado no chat da reunião. 
Depois, foi informado que a ata da reunião ordinária de dezembro não foi 
finalizada, e por isso não foi aprovada nesta reunião. 
O conselheiro Aloisio informou que a posse do Conselho Rural está marcada 
para o dia 07/ de fevereiro, com as representantes do COMUSAN, Isabela e 
Simone avisadas. Em seguida, falou sobre sua participação na 5ª Conferência 
Municipal do Meio Ambiente, onde as propostas foras feitas e enviadas para a 
Conferência Estadual. Defendeu o controle social e fortalecimento dos 
conselhos de participação popular na cidade nas discussões. 

 
Pautas:  
Nomeação representante para comissão de orgânicos (CODAE): Seguindo a 
reunião, a primeira pauta abordada foi sobre a necessidade do COMUSAN 
indicar membros para a composição na Comissão de Orgânicos da Alimentação 
Escolar. Cinco nomes foram indicados para a composição, após a confirmação 

Faculdade de Saúde Pública da USP 

Paula Camargo - Grupo de Trabalho Questão Alimentar da Associação dos Geógrafos Brasileiros - Seção SP 

Simone Afonso da Silva - Comunidade Evangélica Baluarte da Verdade 

Laurita Roque - Sindicato dos Nutricionistas do Estado de São Paulo 

Solange Tavares da Silva Schenfeld - CEJAM - Centro de Estudos e Pesquisa "Dr. João Amorim"  

Tânia Maria Alba – Ação da Cidadania do Estado de São Paulo 

Angélica Marques de Pina Freitas - Associação Paulista de Nutrição 

Marcionilia Nunes de Lima - Grupo de Articulação Para a Conquista da Moradia Para o Idoso da Capital - GARMIC 

Neusa de Fátima Moura - Conselho Regional de Nutricionistas - 3ª Região 

Márcio Aloisio da Silva - Associação Projeto Social Jardim Peri Alto 

Niolanda de Assis – Instituto Brasil Mais Social 

Bruno Vicente Pimentel - Nzo Casa de Candomble Angola Tat'etu Lemba e Mam'Etu Dandalunda 

Roberto Cássio Silva Pedro – Centro Cultural Opinajé 

Ana Lúcia Lima – Associação Amigos da Família 

Kelly Sanchez De Angelis – Instituto CEU Estrela Guia 

Adolfo Mendonça - Uni_Diversidade da Quebrada 

Sonia Império Hamburger - Rede Butantã de Entidades e Forças Sociais 
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de quantas vagas o conselho possui. Foram eles, Adolfo Mendonça, Solange 
Tavares, Cida Costa, Danielle Custódio e Maria Paula. A efetivação dos membros 
escolhidos dentre os candidatos ficou para a próxima reunião. 
Nomeação das comissões permanentes: O primeiro ponto de pauta foi 
destinado à composição das comissões permanentes do COMUSAN para a nova 
gestão. A convidada e colaboradora, Vanuzia apresentou quais são as comissões 
e suas funções, conforme legislações vigentes. Foi acordado que seria dado um 
tempo para cada conselheiro ou conselheira se manifestar para indicar seu 
nome para a composição de uma comissão. A primeira foi a Comissão 
Permanente de Políticas e Ações de Segurança Alimentar e Nutricional, seguida 
da Comissão Permanente de Relações Institucionais, Comunicação e Educação 
Permanente, Comissão Permanente de Povos Tradicionais e Grupos em 
situação de Vulnerabilidade, Comissão Permanente de Sustentabilidade e 
Recursos Naturais e por fim do ObSanpa. Quem não se colocou em nenhuma 
comissão a executiva irá enviar uma planilha compartilhada para 
preenchimento, para facilitar a participação de todos conselheiros em pelo 
menos alguma comissão. O mesmo será feito para a composição das comissões 
regionais, sendo que será enviada uma planilha e cada conselheiro irá incluir 
sua candidatura. 
Revisar regimento interno: Sobre a revisão do regimento interno do conselho, 
foi deliberado e aprovado que será feito um Grupo de Trabalho (GT) para atuar 
nas questões que podem ser alteradas ou adicionadas ao regimento para a 
próxima gestão. Nesse GT estão as conselheiras Paula Camargo, Márcia 
Alessandra, Bruno Pimentel, Bianca Lima, Luiza Ribeiro, Angélica Freitas, Maíra 
Cavalcanti e Patrícia Vieira. 
Convite à Secretária Regina para apresentação: A Secretária Regina Santana 
saudou todos os conselheiros e conselheiras presentes, se desculpou pelo 
atraso pois estava tentando entrar online e não conseguiu. Afirmou que tanto a 
sociedade civil como os conselheiros governamentais são primordiais para que 
a temática da segurança alimentar é essencial para a sobrevivência de todos. 
Abordou a pauta anterior dizendo que, na qualidade de advogada sabe das 
dificuldades em aprovar um regimento interno, por experiência vivida em 
outros conselhos. Sugeriu que o grupo de trabalho tirem um tempo para 
analisar o regimento para terem mais condições de que as ações possam ser 
encaminhadas. Desejou que o conselho possa propor condições melhores para 
as pessoas no tema da segurança alimentar. 
Curso de Prospecção e Análise de Dados - dias: 27/01, 29/01, 31/01, 03/02 e 
05/02 das 9h às 12h – CREN/OBSanpa e Maratona de Inovação em SAN - dias 
06 e 07/02 das 9h às 12h): A conselheira Neusa, representando a executiva, 
falou dos cursos que ocorrerão em parceria com o conselho e o CREN. Encerrou 
com outro curso que foi divulgado no grupo de Whatsapp que terá duração de 
seis meses às quintas-feiras. 
Depois, Aloisio falou da Conferência da Cidade e terão os fóruns regionais, que 
será passado aos conselheiros. Vanuzia ressaltou que é importante que o envio 
de todos os cursos para o e-mail do COMUSAN para que seja repassado a todos 
conselheiros, reforçado pela presidenta Márcia. 
Em seguida, a conselheira Paula Camargo pediu a palavra sobre a ausência de 
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um local virtual sobre o acervo histórico do conselho, e por isso, está com 
dificuldade em conhecer sobre o funcionamento. Ela ressalta que precisa de um 
local não atrelado a um servidor, e sim do conselho para que o acesso seja mais 
fácil para todos. 
A Secretária Regina pediu a palavra para informar que todos os documentos 
estão sendo colocados na página da secretaria, mas que na transição do 
conselho, algumas informações não vieram da outra secretaria. Sugeriu abrir 
um processo no SEI diante da solicitação da conselheira Paula Camargo para 
recuperar todas essas informações que supostamente foram perdidas. Colocou 
o Departamento de Participação Social à disposição, e entende que as atas 
podem demorar um pouco mais para serem redigidas. 
Em seguida, o Secretário Executivo Aurélio Costa de Oliveira, da Secretaria 
Executiva de Segurança Alimentar e Nutricional e de Abastecimento, 
cumprimentou a Secretária e todos os conselheiros, onde acompanha o 
COMUSAN desde 2017. Informou que a prefeitura construiu o maior sistema 
integrado de Segurança Alimentar com as políticas públicas de segurança 
alimentar e de abastecimento na gestão do prefeito Ricardo Nunes. Registou 
que todas as atas estão no nosso site, publicadas e aprovadas. Seguindo em sua 
fala, Aurélio falou da apresentação dos programas de segurança alimentar e 
abastecimento da cidade compartilhada com todos os conselheiros durante a 
reunião. Encerrou dizendo que a cidade de São Paulo vai crescer muito no 
atendimento e com as políticas públicas de SAN e que vai contar com o apoio 
de todos no conselho. Ao fim da fala do secretário, a presidenta Márcia 
encerrou a reunião convidado a todos para visitar a entidade na qual faz parte 
no Jaraguá.  

 
Encaminhamentos 

 

N. 
Descrição dos 

encaminhamentos  
Responsá

vel 
Prazo  

01 Continuar a composição das 
comissões permanentes e 
regionais  

Executiva Até 20/02/2025 

 
 

Sendo o que havia para o momento, deu-se por encerrada a reunião às 
11h:20min e, para constar, eu, Luís Felipe Casado Alcaniz, lavrei a presente ata, que 
após lida e aprovada, segue assinada por mim e pelos demais participantes.   
 

Márcia Alessandra dos Santos       Luís Felipe Casado Alcaniz 

Presidente do COMUSAN   Secretário-Executivo do COMUSAN 

 


